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Jean 20, 19-23 

 
Le soir de ce même jour qui était le premier de la semaine, alors que, par crainte des Juifs, les 

portes de la maison où se trouvaient les disciples étaient verrouillées, Jésus vint, il se tint au milieu 

d'eux et il leur dit : « La paix soit avec vous. » 20 Tout en parlant, il leur montra ses mains et son 

côté. En voyant le Seigneur, les disciples furent tout à la joie. 21 Alors, à nouveau, Jésus leur dit 

: « La paix soit avec vous. Comme le Père m'a envoyé, à mon tour je vous envoie. » 22 Ayant 

ainsi parlé, il souffla sur eux et leur dit : « Recevez l'Esprit Saint ; 23 ceux à qui vous remettrez 

les péchés, ils leur seront remis. Ceux à qui vous les retiendrez, ils leur seront retenus. » 

 

 

Que ton Esprit de paix et de libération motive et dynamise nos dé-

confinements 

 

L’apparition de Jésus entraine une succession de faits à souligner : 

Il annonce la paix ; la paix inaugure une période nouvelle pour les disciples 

auparavant  traumatisés et confinés. La peur disparaît pour faire place à la paix, à 

la quiétude et à l’assurance, car la présence du Ressuscité comble le vide qui a 

orchestré la paralysie, d’où l’enfermement. 

Cette rencontre aussi, a pour but de rassurer les disciples : Jésus leur montre ses 

mains et son côté. Les mains, afin qu’ils notent les traces des clous qui 

l’accrochaient sur le bois lors de la crucifixion, et le côté pour qu’ils se 

remémorent l’endroit qui avait été transpercé à la même occasion. L’objectif pour 

l’évangéliste lorsqu’il relate ces faits, c’est de montrer que celui qui apparaît 

lorsque les portes sont fermées, et qui transcende la matière, est bel et bien celui 

qui fut crucifié : c’est Jésus de Nazareth, le Maître dont les disciples sont les 

suiveurs. Ce n’est donc pas un fake Jésus, comme on le dirait aujourd’hui. 

 

Jésus revient, pour que se mette en place, la suite de sa Mission à travers les 

disciples. Ces derniers n’initieront pas une mission nouvelle, mais ils poursuivront 

l’œuvre que Jésus a accompli au milieu d’eux, en étant accompagné non par Jésus, 

mais par le Saint Esprit, le paraclet. Le paraclet, c’est le consolateur, c’est celui 

qui comble le vide. 

La paix est donc le signe de la mission que Jésus confie à ses disciples, et il le fait 

par transmission. En effet, Jésus a reçu sa mission de son Père , à son tour il envoie 

ses disciples. Les disciples seront au service du Christ, de la même manière que 

Christ l’a été, en donnant le signe de paix, en lavant les pieds. Donner la paix et 

laver les pieds sont deux symboles qui résument dans une certaine mesure, 

l’œuvre de Jésus-Christ : le disciple devra faire sur lui-même, un travail qui lui 

procure une capacité d’aimer et d’être empathique d’une part, et détermination à 

œuvrer pour le bien être, et la libération des brebis du Seigneur d’autre part. 



 

Il s’agit bien d’une mission, pour laquelle la volonté et les capacités humaines 

seules ne suffisent pas. Voilà qui explique l’octroi du Saint Esprit. Jésus donne 

aux disciples, le Saint Esprit pour les accompagner dans une mission aussi 

difficile que celle qu’il a menée jusqu’à donner sa vie. En effet, les disciples 

doivent témoigner dans un monde qui leur est hostile. 

 

Le don du souffle dont il est question au verset 22 consacre une nouvelle 

naissance. Le souffle rend vivant ces disciples apeurés et confinés, le souffle les 

remets debout pour la mission, avec cette vigueur qui leur a fait défaut pendant 

cette période de confinement au cours de laquelle ils étaient inactifs et sans 

projets. C’est une nouvelle vie qui s’ouvre pour eux, pleine de dynamisme et de 

détermination pour transformer la peur en assurance, la tristesse en joie, 

l’inactivité en activité par la proclamation d’une parole de libération et de pardon 

des péchés. Que le Seigneur nous soutienne afin que nous laissions son Esprit agir 

en nous. Amen. 

 

PRIERE 

Seigneur, c’est une année toute particulière au cours de laquelle la Pentecôte dans 

la quasi-totalité du monde, est authentiquement célébrée dans le confinement.  Au 

moment où la majorité des Etats entame un dé-confinement progressif, que ton 

Esprit motive et dynamise cette nouvelle naissance afin que transformés, nous 

intégrions ton message de paix et de libération dans nos vies. Amen. 

 

Pasteure Priscille Djomhoué 


